

## 市長新春座談会

狭山で成長してきた私たち 中学生・高校生が語る「私と狭山市 その現在と未来」

# 大切なのは仲間・私たちが育んだ狭山の自然



狭山市長・仲川幸成

芽生える仲間意識

支え合い・共に進む学校生活

**市長** それではまず、今、興味があること、気になっていることを聞いてみましょう。学校や社会のこと、何でも結構です。また、どんな学校生活を送っていますか。

**山岸** 学校へ行って、たくさん友達といろいろな話をしているときが一番楽しくて、学校生活は充実していると思います。そして、今、興味を持っているのは、理科の原子物理分野に関することです。

**島山** 私は中学3年生なので、残り少ない学校生活を楽しく、充実させたいと思っています。そして、今、少し気になっているのが、生徒会役員として私たちが始めた「朝のあいさつ運動」のことでしょうか。

**市長** それは生徒だけで、自主的に始めた取り組みだと聞いています。素晴らしいことですね。

**島山** 初めのころは、校門に立つて

あいさつすると、みんなも返してくれていたのですが、今では慣れてしまったのか、うなずくだけの人もいます。もっと元気にあいさつをしてほしいと、少し残念な気がします。

**羽中田** 私は、友達や先生方とお話をするのが好きで、楽しい高校生活を送っています。でも、大学に行くべきか、専門学校に行くべきか、進路のことで迷うことがあります。

**浅井** 私は、高校生活が終わりに近づいています。この3年間を振り返ると、たくさん仲間を増やせたことが良かったと思います。

また、常に自分が好きなことをやらせてもらえる環境にいたこと、そのために先生方が背中を押してくれたことに、とて

も感謝しています。そして何しろ、競い合う仲間と、どんなときでも一緒に過ごせたことが一番の宝です。

**市長** 皆さん、友達がとても多いようですね。しかし世間では、一人で遊ぶゲームなどが流行しています。クラスの中には、仲間に入れ込めない友達もいるのではないですか。

**浅井** たしかに、小学生くらいの年齢でゲームの好きな子は、家にも一人で遊ぶかも知れませんが、でも、高校生になると仲間意識が出てくるので、人ときあえるようになる気がします。



はちゅうだ かよこ  
羽中田香代子さん

狭山清陵高等学校1年生。英語部に所属し、オーストラリア海外研修に参加。高校英語研究会スピーチコンテストへ参加予定

**山岸** 中学生でも、仲間に入れ込めない子は、自分の周りを見渡しても、そんなにいないと思います。でも、集団生活にはなじめない人が増えてきたようで、今はそのことが少し気になっています。

**市長** 皆さん、明けましておめでとうございます。今年も、「元氣な狭山」の実現に向けて、市民の皆さんと共に歩んでいきたいと思えます。

さて、今日は市内の中・高校生にお越しいただき、お話を伺いたいと思います。私は、未来に夢のある人たちとお付き合いたいのが大好きです。これからの狭山市を担っていく人たちと、同じところに視線を置いて物事を考えたいと思っていますので、今日を楽しみにしていました。皆さん、どうぞよろしくお願いたします。



はげやまさとみ  
**山里美さん**  
中央中学校3年生。生徒会役員。国立科学博物館主催の植物画コンクールで最優秀賞の「文部科学大臣賞」を受賞

**市長** 私は曰くから「元気な狭山をみんなで作る」を目標にしていますが、この「みんな」を実現させるためには、自分のことしか考えていない人はかりだと困ってしまいました。大人だけでなく子どもも、ばらばらではいけません。やはり、子どものころから集団で生活できるようにすることは、とても大切ですよね。ところで、先ほど浅井さんのお話の中に、「仲間と競い合う」とありましたが、お互いを切磋琢磨できる関係は、非常に素晴らしいですね。

**浅井** はい。私は電子機械科で学び、ロボットなどを作っています。その過程には自分で得たデータが必要なのです。仲間と競い合うこともありますが、お互いにデータを提供し合います。助け合うこともあります。いい意味でのライバルなんです。好敵手の「好」の意味がとても強い関係を築けたと思っています。

**浅井** 私は4月から社会人になります。自動車関係の職業なので、車に関することはすべて分かる。できる「プロ意識を持った社会人になりたい」と思っています。そして、たばこを吸う大人にはなりたくないです。場所をわきまえずに周囲の迷惑となるような行為が目立つ気がして、もっと協調性を大切にしてほしいと思います。

**羽中田** 私は、どんな小さなことにも目標を立て、その目標に向かって前進できるような大人になりたいです。逆に目的意識も何もありません。思っている大人にはなりたくないと思っています。



あさいのぶたか  
**浅井順孝さん**  
狭山工業高等学校3年生。所沢市在住。テレビ埼玉の高校生ロボットコンテスト・ライントレース部門で優勝

私たちの目標、そして信念  
「こんな大人になりたい」

**市長** それでは次に、将来どんな大人になりたいかを伺ってみましょう。また、こんな大人にはなりたくない」という姿があれば聞かせてください。

**浅井** 私は4月から社会人になります。自動車関係の職業なので、車に関することはすべて分かる。できる「プロ意識を持った社会人になりたい」と思っています。そして、たばこを吸う大人にはなりたくないです。場所をわきまえずに周囲の迷惑となるような行為が目立つ気がして、もっと協調性を大切にしてほしいと思います。

**市長** なるほど。二人とも向上心を持っているのがとてもよく分かります。それでは、中学生の二人は何かができますか。

**山岸** 人から信頼されて、頼られる大人になりたいです。そして、浅井さんと同じで、たばこを吸う大人にはなりたくありません。小学生のころから、たばこが体に悪いのは学習してきましたし、歩きたばこなどは周りの迷惑になりますよね。ルールをきちんと守れる大人になりたいです。

**山岸** 私は優しい大人になりたいです。でも、優しいだけでなく間違いはしつかり注意できるような、そして一度決めたことは途中で投げ出さないような芯の強い大人に。反対に、社会のマナーを守れない大人にはなりたくないと思います。

**市長** 中学生の二人は大人としてのモラルを大切にしてほしいと思っ



やまぎしとしあき  
**山岸敏明さん**  
人間中学校2年生。次期生徒会長。広島市原爆死没者慰霊式・平和祈念式に参列。市の平和祈念講演会ではその感想を発表

ているようですね。ではさらに伺いますが、将来の夢や具体的な目標はありますか。また、それを現実させるために、曰くからしていることはありますか。

**羽中田** 私は海外でも働けるような看護師を目指しています。そのために、学校の部活動で英語を学んでいますが、昨年、オーストラリアの姉妹校で2週間のホームステイを経験してきました。これからも、人生に生かせるような経験を積んでいきたいと思っています。

**浅井** メカニクを目指しているのですが、自動車の専門誌などを読んで知識を増やせるよう心掛けています。

**山岸** 私の夢は、科学者になって人の役に立つような研究をすることです。今は、理科の授業で浮かんた疑問や不思議に思ったことを何でも先生に質問するよう心掛けています。先生を困らせることも多いのですが、また、家では物理に関する資料を読みます。時間が経つのをすっかり忘れるくらい夢中になってしまいました。

**山岸** まだ具体的には決めていませんが、人の役に立つて、人から感謝されるようになりたいです。また、生徒会の役員をやってみて、自分で行動し、みんなを引っ張れるようになりたいと思います。

**市長** 皆さん、とても立派な考えを持っていますね。いかに自分の存在価値があるか、ということはいかに人から信頼さ